



● NUESTROS soldados tienen una misión que cumplir en los frentes: Detener la invasión y arrojarla de las tierras de España. Y la retaguardia tiene la obligación ineludible de ayudarles, contribuyendo espontáneamente a la Campaña de Invierno

Si las fuerzas de invasión salieran de nuestra Patria la República conseguiría acabar muy pronto con la sangrienta guerra que padece el pueblo español

COMENTARIO DE GUERRA

Información general

Facilitada por La Voz de Alayor

No ha habido reconocimiento de la beligerancia para el lacayo de los invasores. Las esperanzas que estos se habían forjado se han desvanecido.

No han surtido efecto los asesinatos cometidos con las mujeres y niños de Barcelona. O mejor dicho han surtido el efecto contrario. El oriminal tendrá que darse cuenta de que se equivoca.

Aun cuentan en el Mundo el valor y la dignidad, señores lacayos de los extranjeros. Y porque nuestro pueblo posea estas dos cualidades, merece la adhesión incondicional, apasionada y vigilante de millones de hombres y mujeres, que impiden que contra España pueda cometerse un crimen.

Italia y Alemania encontrarán muchos tropiezos en el camino que han emprendido, para repartirse España y en uno de estos tropiezos se estrellarán. Tropezarán y se estrellarán en sus maniobras tortuosas del exterior, buscando complicidades para abatir la soberbia española, pues ta en pie en defensa de su patria.

El mundo pudo transigir con lo de Checoslovaquia. Pero aquí los italianos y los alemanes, se encuentran con un pueblo que no se entrega y cuando un pueblo no se entrega.—como dijo el Presidente Negrín—no puede ser devorado.

El pueblo español quiere ver a su patria libre de extranjeros invasores, quiere tener libertad e independencia para arreglar por sí solo las cuestiones de su casa. No tolera verse mediatisado, sometido a elementos de fuera. Jamás acepta la esclavitud de país invadido.

En este sentimiento profundamente arraigado, radica su mejor fortaleza. Cada uno de los españoles que viven en la España republicana, en la parte de la patria libre de invasores, puede mirar cara a cara muy alto, al personaje más encopetado del Mundo. Sus sacrificios, sus privaciones, sus esfuerzos, tienen esa compensación. No tiene que balbucir disculpas, puede llamar a las casas y a las gentes por sus nombres, puede hablar con arrogancia, porque su conciencia está limpia y porque tiene la fuerza del que defiende su patria, la tierra donde ha nacido.

En cambio los que dejaron dejarse españoles por pasarse al bando extranjero, los que llevan sobre su frente el estigma de la traición a su país, necesitan que sus amos, los italianos y los

alemanes, les sirvan de abogados en un pleito del que ellos no son más que los testaferrros.

El pueblo español hace honor a su historia al sentir este orgullo por su conducta. Sabe que con ella garantiza que el porvenir de la Patria, por la que hoy lucha, asegurará una España, donde la traición no sea posible, una España que supere aun su pasado glorioso, una España floreciente, culta y feliz cuyas bases han empezado a establecerse ya por el Gobierno de Unión Nacional.

La grandiosidad de esta empresa es sentida aquí por todos, por los que luchan y por los que trabajan. Por eso son absolutamente ineficaces las cobardes agresiones que contra nuestra retaguardia realizan los invasores.

Aquí el pueblo no se entrega a Italia ni a Alemania. Tiene un Gobierno que representa su voluntad

En la zona invadida los traidores se entregaron atado de pies y manos a estos dos países,

Y al pueblo español de este lado, se

unirán sus hermanos de la zona sometida al invasor, a pesar del terror luchando contra los italianos y alemanes, arrojándoles de nuestra patria, se establecerá en España la paz de la independencia, de la comprensión entre españoles.

Compatriotas de la zona invadida. Con vosotros que sufrís de cerca las consecuencias de la invasión, está el mundo civilizado a través de la República española que recibe su calor y os lo transmite

Con el ejemplo de vuestros hermanos que aquí luchan activamente, actuad ahí contra los invasores y sus agentes. Cualquier acto de hostilidad contra ellos, es lícito y por insignificante que parezca, sirve a España.

Así acortaremos la guerra, débilmente penosa para vosotros, que padecéis no solo las consecuencias materiales, sino el martirio moral de nuestra situación.

(LA VOZ DE ALAYOR)

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Se ha recibido en esta Delegación del Gobierno, dirigido a mi Autoridad un atento escrito de la asociación titulada «UNION DE LAS ISLAS BALEARES PRO-AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL», lleno de emotiva y ferviente admiración para todos los que defendemos las libertades patrias, del que son los siguientes párrafos:

«La gallarda y firme actitud del Pueblo de Menorca, en aquellos momentos de incertidumbre, y, las penurias que implica mantenerse en este sitio de honor que se colocó ese admirable Pueblo, lo hacen acreedor a la más alta consideración y gratitud, por parte de todos los hombres conscientes del mundo, que cimentan los ideales, sobre el bloque destructible de la Justicia humana.—Aceptad pues, el abrazo fraternal de todos los balearinos y nuestra cordial y expresiva salutación. Nos reiteramos de Vd. y de la República. ¡Viva España! ¡Viva Menorca!—JUAN SALVA, Presidente y FRANCISCO JAUME, Secretario.»

Párrafos que he tenido sumo gusto en reproducir para conocimiento de todos y al objeto de que sirva de estímulo al quedar bien patente que la Causa que nosotros defendemos y todos los episodios de nuestra lucha hallan la más fuerte admiración y emoción entre todos los patriotas dignos que residen en el extranjero.

Mahón 28 de Noviembre de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

A los suscriptores de Frente Rojo

Se advierte a todos los abonados del «Frente Rojo», que por el aumento tan elevado del franqueo por avión y demás gravámenes que se nos originan nos vemos obligados aun contra nuestra voluntad, de tener que aumentar el diario, siendo su precio desde el día primero del mes actual (Noviembre), el de 0.95 cada ejemplar, no dudando que nuestros suscriptores no se molestarán dado las razones antes expuestas.

La solidaridad con España
Interesante mensaje del obispo de Chesford
«Es difícil comprender como hay gentes que no ven la grave amenaza que se cierne contra la paz del mundo y la seguridad del imperio inglés»

El movimiento de solidaridad para con el pueblo español, adquiere cada día mayor pujanza en todos los países. Millones de hombres están al lado de la República española y le manifiestan su simpatía de mil maneras; enviándole víveres; protestando contra los salvajes bombardeos que los invasores realizan en nuestra retaguardia y oponiéndose a toda concesión a los enemigos de España.

He aquí las últimas noticias recibidas a este respecto:
BRUSELAS.—El Comité belga de solidaridad a los niños españoles ha organizado la semana de sacrificio en favor de ellos. Se ha dirigido un llamamiento a la población firmado por el Presidente del Comité, ministro de Estado y ex-primer ministro. En el Comité están representadas personalidades de todos los partidos: liberal, católico y socialista.

LONDRES.—En una reunión organizada por el Comité de Ayuda a España de Chesford, el Obispo de esta ciudad, hizo leer el siguiente mensaje:
«Creo mi deber estar al lado del Gobierno español. Las razones de mi actitud se basan en tres puntos principales:

1.ª Se dice que Franco hace una cruzada en interés a la religión cristiana. No puedo comprender como hay personas inteligentes que puedan creerlo ya que para defender a la religión, continúa utilizando a los mahometanos enemigos del cristianismo y está apoyado por Alemania, donde Hitler ha abandonado la fe cristiana, intentando implantar una religión fascista contra el cristianismo.

2.ª Es difícil comprender como hay gentes que no ven la grave amenaza que se cierne contra la paz del Mundo y la seguridad del imperio inglés. Desde el punto de vista estratégico, Francia e Inglaterra están amenazadas por sus puntos más vitales. Los alemanes han instalado aeródromos en el Norte de España y baterías alemanas amenazan Gibraltar.

3.ª El conflicto español es sobre todo una amenaza contra las democracias. Como cristiano creo que la libertad individual es más preciosa que la misma vida y que el cristianismo solo puede desenvolverse en una atmósfera de simpatía y de libertad individual y espiritual.»

PARIS.—La organización «Muchachas de Francia» ha recaudado 500.000 francos con los cuales ha adquirido 20 toneladas de leche en polvo y más de 4.500 cajas de botes de leche condensada para los niños españoles.

PARIS.—El ex-ministro señor Pierre Cot, y otras muchas personalidades han enviado un telegrama al Ministro de Estado español, señor Alvarez del Vayo, expresándole su indignación por los salvajes bombardeos que la aviación italo-alemana realiza contra Barcelona.

LIVERPOOL.—Continúa con gran éxito la campaña que se realiza para enviar a España cargamentos de víveres. Se han recogido hasta la fecha más de 15.000 libras en metálico y 500 en mercancías.

Manifestaciones de hostilidad en la zona invadida

Hendaya 28.—En el semanario faccioso «Domingo» ha publicado un artículo de María Ana de Forenda, falangista. Esta señora protesta muy irritada contra las manifestaciones de hostilidad de la población de la zona invadida y la indiferencia por la causa franquista. Escribe que hay que acabar con los que dicen «ya estamos hartos de vuestras historias de la zona roja», y con los que se dicen nacionales y están muy lejos de sentir con lo que ella designa con el nombre de ideal nacionalista.

La novedad que señala el parte de guerra son nuevos bombardeos de las zonas portuarias de Barcelona y Valencia, por los aviones extranjeros

En las plazas españolas de Africa existe gran desmoralización

El pan es de tan mala calidad que produce enfermedades

Tánger 28.—Tres indígenas tripulantes del pesquero español «El vira» que fué heho prisionero por un buque pirata en aguas marroquíes, mientras se dedicaban a operaciones de pesca, han asegurado que en Ceuta, donde estuvieron detenidos, se ven a toda hora numerosos oficiales alemanes, que son los que mandan las baterías de costa y los antiaéreos.

La escasez de artículos de vestir es tan absoluta que los establecimientos están cerrados desde hace muchos meses, en una proporción de un 97 por 100.

El vecindario de las plazas españolas de Africa, está desmoralizado. Últimamente ha habido grandes protestas que han provocado detenciones y desapariciones, pues el pan es de tan mala calidad que provoca constantes enfermedades, especialmente a los niños.

«L'Ordre», comenta el fracaso de los bombardeos, sobre nuestras ciudades de retaguardia

Paris 28.—«L'Ordre», e incluso los demás diarios señalan el salvaje bombardeo de Barcelona por los aviones Italianos. Mussolini, — escribe — esperaba hacer una presión terrorista sobre los ministros franceses e ingleses. El intento ha fracasado sobre todo porque la opinión francesa a pesar de 29 meses de mentira se está despertando frente a la realidad de España.

«L'Ordre» subraya que la opinión española, permanece, bajo los bombardeos, cada vez más firme y destaca la protesta de los diarios ingleses contra los salvajes bombardeos, especialmente la «Correspondencia del Times».

Francia abandonó en Munich el principio de honor que había dominado hasta ahora en su historia
Ha dicho Quirillis

Paris 28.—El Sr. Querillis pronunció anoche una conferencia a la que asistió numeroso público. Querillis atacó violentamente la política del Sr. Bonnet estimando que Francia ha abandonado en Munich el principio de honor que había dominado hasta ahora en su historia.

Los voluntarios italianos que luchaban en el Ejército Republicano

Paris 28.—Han llegado a Cerbere, 350 voluntarios italianos de las Brigadas Internacionales, que vivían en Francia antes de alistarse en España.

Una protesta de León Blum en «Le Populaire»

Paris 28.—Leon Blum dice en «Le Populaire»:

«Continúa la obra nefasta Después de haber provocado los movimientos de la clase obrera, con inútiles bravatas, el Gobierno quiere hoy ahogarlas por la fuerza.

Dirigimos el más ferviente llamamiento por una parte a la clase obrera, para que continúe dueña de si misma y no exceda las instrucciones dadas por las Organizaciones sindicales, y por otra parte a todos los republicanos del Gobierno, de la Cámara y del país.»

El camarada Duclos protesta de los métodos de violencia empleados contra los trabajadores

Paris 28.—El camarada Jacques Duclos ha intervenido esta mañana en la reunión de la Comisión de Hacienda, protestando muy energicamente contra las expulsiones por la fuerza de obreros en huelga en las fábricas, mientras que hubiera podido obtenerse su evacuación poniéndose de acuerdo con ellos.

Ha protestado energicamente contra una eventual disolución del Partido Comunista cuyo rumor no desmentido circulaba esta mañana.

El señor Lasalle del Partido Radical Socialista, respondiendo al señor Jacques Duclos, ha declarado que, a su juicio, el presidente del Consejo no podía haber pensado nunca en la disolución del Partido Comunista.

«Si alguna vez—dijo—se tratara de este asunto, el Partido Radical sería el primero en protestar contra todo atentado a la legalidad republicana.»

El señor Jally-Schmidt, asesor general del Presupuesto, se asoció enteramente a las palabras del señor Lasalle.

Marlene Dietrich no volverá a Alemania mientras ésta sufra la esclavitud nazi

Nueva York 28.—La artista cinematográfica alemana Marlene Dietrich ha solicitado la nacionalidad norteamericana. Desde el advenimiento de Hitler al Poder la artista no ha estado en Alemania, negándose a aceptar las proposiciones para tomar parte en películas alemanas.

Imprenta Nostra Paraula

Mister Sinclair, dice que está horrorizado por los bombardeos de Barcelona

Londres 28.—El Sr. Sinclair, líder liberal, ha enviado al Sr. Alvarez del Vayo ministro de Estado del Gobierno español, el siguiente telegrama:

«Estoy horrorizado por las noticias del inhumano bombardeo de Barcelona.»

Los nuevos tratados comerciales de Norteamérica entrarán en vigor el próximo mes de Enero

Washington 28.—El Presidente Roosevelt, ha publicado una proclama consagrando la entrada en vigor de los tratados comerciales con la Gran Bretaña y el Canadá a partir del 1 de Enero próximo.

Ha enviado una carta al Sr. Morgantau pidiendo que no aplique las reducciones de tarifas comprendidas en estos tratados, a los productos alemanes.

Leed y propagad Frente Rojo

Varias entidades francesas, expresan su indignación por los criminales bombardeos de Barcelona

Paris, 28.—El Comité Nacional de Coordinación para la Ayuda a la España republicana, La Central Sanitaria Internacional y la Oficina para la Infancia, han dirigido al Presidente del Consejo Negrin, un telegrama en el que expresan su indignación por los bombardeos asesinos de la población de Barcelona y prometen intensificar su acción para ayudar a las poblaciones españolas.

Un mitin en favor de España

Londres, 28.—El Consejo para la Paz de la Universidad de Oxford, ha organizado una campaña en ayuda a España. Durante un mitin en el que habló M. Stoford Cripps se recaudaron más de 650 coronas.

El escritor José Kessel habla en «Paris Soir» del cementerio en que ha sido convertida España por los aviones italianos

Paris, 28.—El escritor José Kessel, ha empezado a publicar en «Paris Soir», una encuesta sobre Barcelona. El escritor llegó a Barcelona, pocas horas después de un bombardeo y dice que la vida en esta ciudad no se parece a nada del Mundo. Destaca la gran calma del pueblo español y describe el gran cementerio en que ha sido transformada España por parte de los aviones italianos.

La incongruente y paradójica pirueta de mister Spaak

Cuando mundialmente nos encontramos en circunstancias que la ruta de la Historia puede desviarse por derroteros de regresión y que precisa del esfuerzo mancomunado del proletariado para que el curso de la misma no sea desviada en su marcha ascendente, cuando de la lucha presente depende el porvenir y la seguridad de la clase obrera, cuando los términos en que se ventilan los intereses sagrados de nuestra causa, no caben concesiones ni temporizaciones con los agresores fascistas, nos llena de odio e indignación ver como un dirigente obrerista, disfrazado con la máscara sarcástica del socialismo, sirve de celestina al capitalismo, generador de los males de la Humanidad y brazo ejecutor de los crímenes que asolan a España, China, Checoslovaquia, etc.

El Jefe del Gobierno belga, Mr. Spaak, anunciará en el Senado la decisión de su Gobierno de enviar un agente a Burgos. ¡Ahí va la noticia! Como si se tratara de lo más natural y lógico Mr. Spaak, prototipo del cinismo más «enragé», seguramente que no le remorderá su conciencia—porque a no dudar debe olvidar su origen—ni le molestará el sueño, pensar que de su actitud infame, se conceda una prima más al agresor. El señor Spaak, se desenmascara ante su propio pueblo y ante su propia clase tal como es; un traidor a los intereses de quienes le encumbraron a un puesto que mancha villanamente. La clase obrera belga y con ella el Partido Socialista de aquel país, ha de caerles la cara de vergüenza al contemplar hasta que grado de vileza es capaz de llegar un hombre, que calidad moral encierra quien hace dejación públicamente de las virtudes que han de prestigiar a los que asumen la gobernación de un Estado. La clase obrera puede apreciar claramente, a través de las «sculubraciones» tipo Spaak, quienes son los que la deflenden y quienes les llenan de cieno inmundo constantemente. Son botones de muestra que se clavan como profundos alfilerazos en la entraña fecunda y abnegada del proletariado para ir desbarbando el camino de entes de la peor especie. Nadie puede atreverse a negarlo. Son hechos palpables y a la vista de todo el mundo. Silenciarlo sería hacernos cómplices de la traición que se consuma contra nuestro pueblo y con los intereses sagrados del proletariado mundial, ya que en nuestro suelo como dijo certeramente Stalin «se defiende la causa de todos los pueblos avanzados y progresivos». Ya se regocijarán los capitostes de la plutocracia belga y los mastodontes de Hitler, Mussolini y Franco, al comprobar con cuanta facilidad y servilismo se sirve a su política de crimen, barbarie y dominación. El caso de Mr. Spaak, no puede quedar justificado como una cuestión de Gobierno. El fascismo se refocila con sus víctimas, las adula y alaba y más cuando sabe que estas representan a un sector de la clase obrera para mostrarlas como una prueba fehaciente de «su razón». La clase obrera puede comprender exactamente la catadura moral de quien le dirige y sacar consecuencias inmediatas para deducir quien deshonorra sus filos aunque se vista con el ropaje de un ideal que no ha sentido jamás.

La actitud gallarda y digna, el gesto honrado y enérgico habrían variado sin ninguna duda los proyectos de la reacción en Bélgica. No obstante, no se ha producido lo que cabía esperar. Se ha claudicado vergonzosamente ante un enemigo, afanoso de clavar sus hijares en el cuerpo doliente de la Humanidad, hasta extenuarla y rendirla por completo. Puede dormir tranquilo Mr. Spaak; en España se seguirá defendiendo con el mismo tesón y empeño, lo que no han sabido defender los vacilantes y capituladores, y seguir con su práctica de concesiones vergonzosas a la plutocracia hasta tanto se haga una segunda reedición de Austria y Checoslovaquia por parte de los mismos que hoy le estrujan y manipulan como a un triste guñapo.

Partes oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

La actividad registrada en los distintos frentes careció de importancia.

Aviación

En la mañana de hoy, la aviación extranjera procedente de su base de Mallorca, bombardeó las zonas portuarias de Barcelona y Valencia, causando víctimas y averías en un mercante británico.